

## 8. KARLSTEIN-Treffen (23. – 24.09.23)



**Gastgeber-Gemeinde begrüßte über 130 Gäste aus drei weiteren Karlsteins**



Das 8. Karlstein-Treffen fand vom 23. bis 24. September 2023 statt und 31 TeilnehmerInnen aus Karlstein am Main nahmen heuer daran teil. Damit sich die Fahrt auch lohnte, reiste man bereits am Freitag, den 22.09.2023, an.

### Freitag: Regensburg – mit Regenschauer... na und?!



Zwar war das Wetter der Reisegruppe ausgerechnet an diesem Freitag nicht gar so hold. Doch was Regensburg – auch bei Regen – ausmacht, durften wir im Rahmen einer sehr persönlichen Stadtführung erfahren. Diese war für den Freitagnachmittag gebucht und Andrea und Andreas Baumgärtner aus Regensburg führten unseren Trupp charmant

und „mit Pepp“ zu den interessanten Highlights der Stadt. Neben den klassischen touristischen Hotspots, sah die Tour auch kleinere Einkehrten in Brauereien und einem hervorragenden Café vor. Stets begleitet mit interessanten Hintergrundinformationen zur entsprechenden Location und – hier und da – auch mit „nicht ganz üblichen“ Zusatzinformationen, die Andrea als waschechte Regensburgerin zu berichten wusste.



Spontane kleine Zwischentransfers per Pkw, wenn's zu Fuß für einige doch etwas zu weit wurde, waren obendrein inklusive. Nach der gebuchten Führung im Schloss St. Emmermann zu Thurn und Taxis und dem Abendessen in der Fürstlichen Brauerei direkt nebenan ging der Freitag dann allmählich zu Ende, bevor am Samstag das „offizielle“ Programm des 8. Karlstein-Treffens startete.

Ein Dank noch einmal an Andrea und Andi Baumgärtner für das nette und charmante Guiding durch Regensburg 😊.

### Samstag: Begrüßung im Schlosshof Karlstein Regensburg | Tagesprogramm



Ein herzliches Willkommen und Wiedersehen gab es am Samstagmorgen im Schlosshof Karlstein/Regensburg mit über 130 geladenen Gästen. Zum offiziellen Start des Treffens bei kleinem Sektempfang begrüßten Bürgermeister Josef Schindler (gemeinsam mit seinem Vorgänger Siegfried Böhringer) und den Organisatoren Claudia Wagner (Vertreterin der örtlichen Vereine) und

Karl-Heinz Merl die Karlsteiner aus Bad Reichenhall, an der Thaya (Österreich), am Main sowie die Karlsteiner aus Regensburg.



Schlossherr Graf von Drechsel bot exklusiv zu diesem Anlass seine persönlichen Führungen durch das Karlsteiner Schloss an. In mehreren Gruppen kamen die Gäste dankend in den Genuss dieser nicht üblichen Schlossführung inklusive der Schlosskapelle und der Orangerie. Seine Treffsicherheit konnte man darüber hinaus beim traditionellen Gästeschießen im Schützenheim von „Eichenlaub“ beweisen. Zum „Tag der offenen Tür“ lud parallel die örtliche Feuerwehr ein und wer die herrliche Regenstauer Gegend kennenlernen wollte, schloss sich der circa 2stündigen geführten Wanderung an. Ein ausgewogenes Tagesprogramm mit rundherum köstlicher Verpflegung wurde den Teilnehmern den ganzen Samstag über geboten! Danke allen Unterstützern vor Ort und das sichtbare Engagement an dieser Stelle 😊.



## Samstagabend – Bunter Abend

Zeit für kurze Rückkehr ins Hotel. „Schickmachen“ für den Abend ist angesagt!

Der Bunte Abend fand in der Mehrzweckhalle Ramspau (bei Regenstauf) statt und war ein gelungenes Fest bis in die frühen Morgenstunden. Ein leckeres Wahl-Abendessen, serviert vom Landgasthof Lautenschlager, sorgte für die erste Grundlage.

Die Musik an diesem Abend machte das „Brandl-Duo“. Von traditionell bis – je später der Abend – fetzig hatten diese beiden „allerhand drauf“! Die musikalische Umrahmung des offiziellen Teils übernahm der Männergesangsverein Karlstein/Regenstauf.

Den Begrüßungsreden der Bürgermeister und gegenseitigen Gastgeschenks-Übergaben folgte die Siegerehrung des Gästeschiessens. Dieses machten die KarlsteinerInnen aus Bad Reichenhall ganz zu „ihrem Eigen“. Glückwunsch an die Schützinnen und Schützen für die Belegung der Plätze Eins bis Fünf! 🍌 Spaß hatten bestimmt dennoch alle TeilnehmerInnen aus allen Karlsteins im Schützenheim „Eichenlaub“. Danke für Eure Top-Organisation und Einweisung.

Wie schon beim letzten Karlstein-Treffen AM MAIN reisten die Bad Reichenhaller auch heuer mit ihrem Trachtenverein „Kranzstoana“ an und sorgten mit ihren Darbietungen für „a Mordsgaudi“ quer durch den Abend.

Dank gut organisierter Shuttles kamen alle Feiernden früher (oder später? 😊) sicher nach Hause.

## Nächstes Karlsteintreffen: Es geht nach Österreich!

Bürgermeister Siegfried Walch (Karlstein an der Thaya) nahm an diesem Abend übrigens direkt die Gelegenheit wahr, zum nächsten Karlsteintreffen einzuladen. In 2028 geht es also nach Österreich nach Karlstein an der Thaya! 🇦🇹



## Sonntag: Gottesdienst | Musikalischer Frühschoppen mit Weißwurstessen | Verabschiedung

Nach dem Gottesdienst in der Pfarrkirche „St.Laurentius“, Ramspau kamen alle KarlsteinerInnen noch ein letztes Mal zusammen. Nach dem musikalischen Frühschoppen mit der Trachtenkapelle Ramspau und einem zünftigen Weißwurst-Brunch war es leider schon wieder Zeit, „Tschüss“ zu sagen. 😞



Ein letzter Dank für alle Organisatoren und Unterstützer sagen wir aus Karlstein am Main. Danke für eine hervorragende Organisation (auch an die Jugendfeuerwehr vor Ort!), ein tolles, abwechslungsreiches Programm und die herzliche Betreuung rund um das gesamte Wochenende.

An dieser Stelle noch ein herzlicher Dank an unseren Busfahrer Michael (Mertens Busreisen) für die allzeit sichere und gute Fahrt.

Na dann – auf Wiedersehen, bis spätestens in fünf Jahren!

Die Karlsteinerinnen und Karlsteiner am Main

Text: C. Birkholz – Gemeinde Karlstein  
Fotos: H. Reisert/W. Brückner/C. Birkholz

### Hintergrund

## Karlstein-Treffen – Tradition seit 1988

1988 feierte die Marktgemeinde Karlstein an der Thaya in Österreich sein 800jähriges Bestehen. Diese Feierlichkeiten nahm der Vizebürgermeister Karl Wenko zum Anlass und lud Abordnungen aus Orten mit demselben Namen zu einem Karlstein-Treffen. Bei diesem ersten Treffen vereinbarten die Karlsteiner, weitere Treffen in festgelegten Abständen und rotierend abzuhalten. Das zweite Karlstein-Treffen fand daher 1995 in Karlstein bei Bad Reichenhall statt. In 1997 lud die Gemeinde Karlstein am Main zum 3. Karlstein-Treffen ein und 2003 trafen sich die Karlsteiner zum ersten Mal in Markt Regenstauf. Danach folgten wieder Karlstein an den Thaya (2008) und Karlstein bei Bad Reichenhall im Jahre 2013. Im Jahr 2018 waren die Karlsteiner am Main zu Gast. Heuer (2023) fand das 8. Karlstein-Treffen erneut in Markt Regenstauf statt. Im Jahr 2028 freut sich bereits heute schon das österreichische Karlstein an der Thaya, als Gastgeber einladen zu dürfen.

<<< [www.karlstein.de/2023-karlsteintreffen/](http://www.karlstein.de/2023-karlsteintreffen/) >>>